

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières

Herausgeber: Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres

Band: 37 (1939)

Heft: 10

Nachruf: Hans Hofmann

Autor: Lips, Edwin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Hans Hofmann †.

Hiemit erfülle ich die schmerzliche Pflicht, einer weitern Geometerschaft die Kunde vom Hinschiede unseres lieben Kollegen Hans Hofmann, erfolgt am 22. September 1939, zur Kenntnis zu bringen.

Der Verstorbene, geb. 1894 in Elgg, durchlief mit mir die Industrieschule Winterthur, wo wir zusammen auch viel frohe Stunden in der Mittelschulverbindung „Humanitas“ verlebten. Nach bestandener Matura im Herbst 1913 studierte er Bauingenieur an der Eidg. Technischen Hochschule in Zürich und promovierte im Jahre 1919. Leider fiel der Abschluß seines Studiums in die Krisenjahre, sodaß er keine ihn befriedigende Tätigkeit fand.

Ende 1921 bot ich Hofmann deshalb die Möglichkeit, als Mitarbeiter in meinem jungen Geschäft zu wirken und im Frühjahr 1922 gründeten wir das Vermessungsbureau Lips & Hofmann in Elgg. Nachträglich entdeckten wir, daß der Verstorbene durch angeborene Farbenblindheit in der Ausübung des Berufes behindert war, und deshalb auch bei photogrammetrischen Vermessungen sich nicht betätigen konnte.

Als Folge der von der Eidg. Vermessungsdirektion am 3. März 1933 erlassenen „Vorschriften betreffend Beschäftigung des Personals bei Grundbuchvermessungen“ ermunterte ich Hans Hofmann, das Patent als Grundbuchgeometer zu erwerben. Trotz vorgerückten Alters waren seine Bemühungen von bestem Erfolg gekrönt; im Herbst 1933 wurde er patentiert.

Die Freude am Aufblühen unserer Firma wurde Freund Hofmann durch schwere Schicksalschläge in seiner Familie getrübt. Das Wissen um sein angeborenes Leiden, das ihn an der vollen Ausübung des ihm lieb gewordenen Berufes hinderte, lud ihm eine neue schwere Bürde auf, die ihm wohl manche bittere Stunde verursacht hat. Seine Arbeiten führte er stets nach bestem Wissen und Können aus, auch war er mir mit seinem lauter Charakter und bescheidenen Wesen ein lieber Mitarbeiter. Alle Kollegen, die ihn kannten, werden sich seiner gerne erinnern.

Rückblickend gewahre ich, daß vor ca. 4 Jahren erste Anzeichen seines schweren Leidens sich bemerkbar machten. Eine Seereise im Herbst letzten Jahres, in Gesellschaft lieber Kollegen, brachte ihm nicht die erhoffte Besserung. Seit Neujahr 1939 lebte er nur seiner Gesundheit, aber leider war die Kunst der Ärzte seinem Leiden gegenüber ohnmächtig.

Dem Freund meiner Jugend und Farbenbruder und nachherigem lieben Mitarbeiter werde ich zeitlebens ein treues Gedenken bewahren! Er hat manhaft Schweres getragen, gönnen wir ihm von Herzen die ewige Ruhe!

Elgg, den 29. September 1939.

Edwin Lips.